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Les NOMS 

Théorie (02) : Singulier et pluriel 
 

LE PLURIEL DES NOMS 
 

• Les noms que l’on peut faire précéder par un, une, le ou la sont au 
singulier. 

Exemples : 

un lit, une chanson, le pain, la télévision… 
 

• Les noms que l’on peut faire précéder par des ou les sont au pluriel. 
Exemples : 

des placards, les oiseaux… 
 

• Pour écrire un nom au pluriel, on ajoute le plus souvent un « s » à la fin 
du nom singulier. 

Exemples : 

un arbre  ->  des arbres   ;   un camion  ->  des camions 
 

• Les noms singuliers terminés par « eau » , « au » et « eu », font leur 
pluriel en ajoutant un « x » à la fin du nom singulier. 

Exemples : 

un chapeau  ->  des chapeaux   ;   un feu  ->  des feux 
 

Exceptions : 

un landau -> des landaus   ;  un pneu -> des pneus   ;   un bleu -> des bleus 
 

• Les noms singuliers terminés par « al » ou font leur pluriel en « aux ». 
Exemples : 

un journal  ->  des journaux   ;   un signal  ->  des signaux 
 

Exceptions : 

des bals - des festivals - des carnavals - des régals - des récitals - des 
chacals 

 

• Les noms singuliers terminés par « ail » ou font leur pluriel en « aux ». 
Exemples : 

un travail  ->  des travaux   ;   un vitrail  ->  des vitraux 
 

Exceptions : 

des détails ; des portails ; des éventails ; des chandails 
 

• Les noms singuliers terminés par « ou » font leur pluriel en « ous ». 
Exemples : 

un coucou  ->  des coucous   ;   un fou  ->  des fous 
 

Exceptions : 

des bijoux - des cailloux - des choux - des genoux - des hiboux - des 
joujoux - des poux 

 

• Les noms singuliers terminés par « s », « x » ou « z » ne changent pas au 
pluriel. 

Exemples : 

une souris  ->  des souris   ;   une noix  ->  des noix   ;   un gaz  ->  des gaz 


